
Gemeinde Barleben 
Der Bürgermeister 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

zur öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Hauptausschusses 

Sitzungstermin: Dienstag, den 13.09.2022 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:35 Uhr 

Ort, Raum: im Gemeindesaal der Gemeinde Barleben, Breiteweg 
147, 39179 Barleben 

 

Anwesend sind 
 
 
Bürgermeister 
 
Herr Frank Nase   
  

 
Mitglieder 
 
Herr Dr. Edgar Appenrodt   
  
Herr Franz-Ulrich Keindorff   
  
Herr Ulf Kelterer   
  
Herr Ulrich Korn   
  
Herr Reinhard Lüder   
  
Frau Ramona Müller   
  

 
Protokollantin 
 
Frau Heike Müller   
  

 
Vertreter der Amtsverwaltung 
 
Frau Katrin Röhrig   
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Öffentlicher Teil 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr und stellt mit 7 anwesenden 
stimmberechtigten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. 
 

 
TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig bestätigt. 
 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 

 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend. 
 

 
TOP 4 Mitteilungen des Hauptausschuss-Vorsitzenden 
  

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass man sich mit dem Städte- und Gemeindebund zum 
Onlinezugangsgesetz abgestimmt hat. Es wird eine neue Version des Gesetzes geben. Eine 
Informationsvorlage dazu ist in Vorbereitung. 
 
Zum Thema Personal informiert der Bürgermeister, dass es im Sekretariat der 
Gemeinschaftsschule einen Krankheitsfall gibt, es konnte aber kurzfristig Abhilfe geschaffen 
werden. 
Eine erst kürzlich eingestellte Mitarbeiterin im Einwohnermeldeamt hat gekündigt. Die Stelle 
ist bereits neu ausgeschrieben. 
 
Am kommenden Samstag findet von 15 bis 18:00 Uhr der Tag der offenen Tür in der 
Verwaltung statt. 
 
Im Zusammenhang mit der Energiesparverordnung wurden gemeinsam mit dem 
Energiemanager des RKW, Herrn Freund, sechs Objekte besichtigt und auf Sparpotenziale 
untersucht. In der nächsten Amtsleiterberatung werden verschiedene Möglichkeiten erörtert, 
u.a. die Umrüstung der Sporthallen auf LED-Beleuchtung. 
 
Am 24.09.2022 findet der Tag der Regionen auf dem Hof der Mittellandhalle statt. 
 
Der Bürgermeister informiert weiter, dass derzeit durch die Firma Farbfilm ein Imagevideo 
der Gemeinde Barleben in kleinen Einzelsequenzen gedreht wird. Dieses wird 
voraussichtlich im zweiten Halbjahr 2023 fertiggestellt. 
 
Das Aufhängen der Weihnachtsbeleuchtung in diesem Jahr wird diskutiert. Nach der 
Meinung des Bürgermeisters wird es diese aber geben, evtl. bis 23 Uhr. 
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Für die ehemalige Kita in Ebendorf hat es einen Kaufinteressenten gegeben, der aber 
zwischenzeitlich abgesprungen ist. Es gibt zwei Interessenten aus dem medizinischen 
Bereich, die in dem Gebäude gerne Praxisräume mieten möchten.  
Mit der Firma Fides gibt es noch Gespräche wegen des Grundstücks in der Agrarstraße.  
 

 
TOP 5 Anfragen zu den Mitteilungen, Anfragen und Anregungen 
  

Herr Dr. Appenrodt fragt, ob die Filmfirma nicht beim Tag der Regionen dabei ist. 
Der Bürgermeister wird sich bei Herrn Zaschke erkundigen. 
 
Herr Dr. Appenrodt gibt zu bedenken, dass bei den Lampen in der Mittellandhalle Aufwand 
und Nutzen abgewogen werden müssen.  
 
Zum Betrieb der Weihnachtsbeleuchtung bis 23 Uhr informiert Herr Korn, dass 
Gewerbetreibende ihre Beleuchtung bereits um 22 Uhr abstellen müssen. 
 
Herr Keindorff weist darauf hin, dass bereits für die Haushaltskonsolidierung nach 
Maßnahmen zur Energieeinsparung gesucht wurde. Bei Bedarf könne man die 
Ergebnisberichte einsehen. Allerdings wurden hier mittel- und langfristig wirksame Projekte 
beschrieben, der Bürgermeister sucht aber nach sofort messbaren Effekten. 
 
Herr Dr. Appenrodt erkundigt sich erneut nach der Baumaßnahme Parkplatz Schulstraße. 
Die Antworten, die er bisher erhalten hatte, wiesen Diskrepanzen auf. Er fragt, wieviel die 
Maßnahme kostet und wer den Zuschlag erhalten hat. 
 
Frau Müller fragt nach dem Ergebnis der Verhandlung wegen des Flächennutzungsplans. 
Der Bürgermeister antwortet, dass die Verhandlung nicht öffentlich war und von daher das 
Ergebnis noch nicht bekannt ist. Frau Müller möchte weiter wissen, ob es noch Einwände 
von Bürgern gab. Der Bürgermeister informiert, dass, wenn es solche gab, diese vom 
Bauamt abgewogen werden. 
 

 
TOP 6 Anträge zur Aufnahme in die nächste Tagesordnung 
  

Es werden keine Anträge gestellt. 
 

 
TOP 7 Überplanmäßige Haushaltsausgabe Hochbauprojekt Kiga-Hort - 

Baukosten 
Vorlage: BV-0062/2022 

  
Beschlussvorschlag 
Der Hauptausschuss beschließt die überplanmäßige Haushaltsausgabe in Höhe von 
100.000,00 €. 

 
Frau Röhrig erläutert das Zustandekommen der Preissteigerungen. Der Bürgermeister sagt 
zu, am Ende eine Schlussrechnung zu erstellen, in der die ursprünglich geplanten den 
tatsächlichen Kosten gegenübergestellt werden.  
 

 
Beschluss 
Der Hauptausschuss beschließt die überplanmäßige Haushaltsausgabe in Höhe von 
100.000,00 €. 
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Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 

 
TOP 8 Überplanmäßige Haushaltsausgabe Hochbauprojekt Kiga-Hort - 

Planungskosten 
Vorlage: BV-0064/2022 

  
Beschlussvorschlag 
Der Gemeinderat beschließt die überplanmäßige Haushaltsausgabe in Höhe von 
80.000,00 €. 
 

Der Bürgermeister weist darauf hin, dass der Hauptausschuss über die 
überplanmäßige Haushaltsausgabe entscheidet und der Beschlusstext daher: 

“Der Hauptausschuss beschließt…“ lauten muss.  
 

 
Beschluss 
Der Hauptausschuss beschließt die überplanmäßige Haushaltsausgabe in Höhe von 
80.000,00 €. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 

 
TOP 9 Außerplanmäßige Haushaltsausgabe PV-Anlagen für Kiga-Hort 

Vorlage: BV-0067/2022 
  

Beschluss 
Der Hauptausschuss beschließt die überplanmäßige Haushaltsausgabe für das 
Projekt 
 
PV-Anlagen Kiga- Hort Barleben 
 
in Höhe von  82.000,00  €. 
 
Herr Korn fragt, ob das Laden von Fahrzeugen kostenpflichtig ist. Der Bürgermeister möchte 
den Service für die Belegschaft kostenfrei anbieten. Frau Röhrig ergänzt, dass es möglich 
ist, zwei Ladesäulen in den Nachtstunden für die Anlieger bereitzustellen. Dafür könnten 
auch Fördermittel beantragt werden.   
 

 

 
Beschluss 
Der Hauptausschuss beschließt die überplanmäßige Haushaltsausgabe für das 
Projekt 
 
PV-Anlagen Kiga- Hort Barleben 
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in Höhe von  82.000,00  €. 
 
 

 
Abstimmungsergebnis 
 

JA NEIN ENTH BEFA 

7 0 0 0 

 

 
TOP 12 Schließen der Sitzung 
  

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:35 Uhr. 
 

 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden 
Sitzung. Mögliche Einwendungen zur Niederschrift können dort in einer Zusammenfassung 
eingesehen werden.  
 

 

 

 

Heike Müller      F r a n k  N a s e     
Protokollant/in      Bürgermeister 
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